Medienmitteilung

Finanzdepartement / Telefon 041 819 24 95 / E-Mail fd@sz.ch

Schwyz, 14. April 2022



Publikation detaillierter Jahresbericht 2021

Der Jahresbericht 2021 wurde zuhanden des Kantonsrats verabschiedet

(FD/i) Bereits am 23. Februar 2022 hat das Finanzdepartement die zentralen Eckwerte der Staatsrechnung 2021 präsentiert. Diese schliesst mit einem Überschuss von 196 Mio. Franken und damit um 223.2 Mio. Franken besser ab als budgetiert. Der Staatshaushalt befindet sich in ausgezeichneter Verfassung. Der Regierungsrat hat den detaillierten Jahresbericht 2021 an den Kantonsrat verabschiedet und in elektronischer Form auf der Webseite unter www.sz.ch/jahresbericht/finanzen aufgeschaltet.

Die Hauptgründe für den positiven Rechnungsabschluss 2021 finden sich auf der Ertragsseite bei markant höher als erwarteten Steuererträgen und bei einer höheren Gewinnausschüttung der Schweizerischen Nationalbank. Die Steuern, sowohl der Firmen wie auch der natürlichen Personen, sind entgegen der ursprünglichen Erwartung aufgrund der Corona-Pandemie nicht eingebrochen. Im Gegenteil. Auf der Aufwandseite wurden die Budgetvorgaben eingehalten oder teilweise unterschritten, so dass pandemiebedingte Mehraufwände grösstenteils kompensiert werden.

Dem Kanton Schwyz geht es zurzeit finanziell gut. Das Eigenkapital beträgt 704 Mio. Franken, das Nettovermögen 665 Mio. Franken. Es verbleibt Handlungsspielraum für gezielte Entlastungen und allenfalls – nach der bedeutenden Senkung für das laufende Jahr 2022 bei den natürlichen Personen von 150% auf 120% – weitere Steuerfusssenkungen. Die Ertragsseite bleibt trotz den Pandemieauswirkungen nach wie vor robust und profitiert bei den Steuererträgen vom aktuellen Wirtschaftsumfeld mit den Negativzinsen und der damit verbundenen Steigerung der Vermögenswerte.

Finanzdepartement

Auskunft: Regierungsrat Kaspar Michel, Vorsteher Finanzdepartement, Tel. 041 819 23 00